

Inscripción con toda extensión las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las sesiones de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero.— Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de interés materiales.— Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

En Madrid: un mes, una peseta.
En provincias: tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16.
Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40.
Venta: una mano de 25 ejemplares, 3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.
Se admiten anuncios y suscripciones en esta Administración y en la Carrera de San Jerónimo, 11, pasaje del café de Madrid.

El Museo de la revolución francesa

En la biblioteca Carnavalet se ha establecido un precioso Museo, en donde se exponen al público los objetos que se conservan de la revolución francesa de 1789. Libros, periódicos, folletos, publicaciones de distintos géneros en número de 40.000, entre los que figuran los extractos de las sesiones de los Estados generales, listas de los guillotinos, proclamas de los generales en jefe y muchos otros documentos de reconocido interés.

Las 10.000 estampas de que consta el Museo son uno de sus principales atractivos, pues nada puede dar mejor idea del drama revolucionario que esas representaciones gráficas de los motines, de las fiestas y de las batallas que formaban la trama del movimiento que conmovió el antiguo mundo.

Allí se ven, desde las ridículas caricaturas que la sátira inventa, hasta los acabados dibujos de Boizot, de Dubucourt, de Prudhon, de Mlle. Boze, y de los grabados de Tassart, abuelo del pintor célebre. Algunos de estos dibujos estaban destinados á exponerse en las vidrieras de los cafés, y están manchados por las dos caras: en una se lee, por ejemplo, «El billar en el entre-suelo», y en la otra: «Aquí nos honramos con el título de ciudadanos, cumpliendo los decretos del Departamento». La fisonomía del popular cantor realista Angel Pitou está reproducida en muchos grabados, y esto y otros documentos prueban que aun durante el Terror la caricatura y la prensa gozaban de relativa libertad.

Una caricatura representa á un descamisado que lanza miradas codiciosas á la caja de la sociedad, y debajo léese la siguiente inscripción: «Presidente de un comité revolucionario divirtiéndose y esperando que se quiten los sellos de la caja». En otra figura, el descamisado, en precipitada fuga con dos sacos de dinero bajo el brazo, diciéndose como explicación de la caricatura: «Presidente de un comité revolucionario despues de quitar los sellos».

En otros ha diseñado el artista alegorías siniestras: allá se ve á la Libertad, á la Igualdad y á la Fraternidad jugando al escondite con la Muerte, que procura hacer presa, y al lado al Tiempo sosteniendo un racimo de guillotinos, grupo que la leyenda que va al pie descifra de este modo: «El Tiempo apretando los vínculos que unen á hermanos y amigos».

Otra sala del Museo está destinada á las medallas que en aquella época se acuñaron, y que hoy es imposible encontrar en otra parte. Las que ofrecen en relieve los bustos de Luis XVI, de María Antonieta, de Marat, de Lepelletier de Saint-Fargeau, se mezclan con las que representan la fiesta del Sér Supremo, la toma de la Bastilla y otros acontecimientos memorables. Una de ellas tiene cincelada una guillotina, y contiene la inscripción siguiente: «Los soldados que guardan el Louvre no defienden ya á los reyes», alusión sangrienta al triste fin de los monarcas franceses.

Los documentos que se refieren á la Escuela de Marte, cuyos alumnos formaban una legión semejante á las romanas, se conservan todos, con más los caprichosos figurines y modelos de trajes y armas que el gran pintor David dibujó á instancias de Robespierre. Ninguno de los detalles que ayudan á reconstruir el cuadro completo de la vida privada y de las costumbres de la época ha sido olvidado.

Abanicos, sombrillas, sombreritos patrióticos, en los que sustituyen á los retratos de los grandes de la tierra los símbolos republicanos, numerosos gorros fríos, que asistieron sin duda á las tumultuosas escenas de la Convención, se ven en los armarios de una de las salas.

Las porcelanas de Sévres y los productos de la industria cerámica de Orleans representan el suplicio de los reyes y los nobles, y las figuras victoriosas de los miembros del Comité de la salud pública. La colección de medallas es numerosísima, y el director, Mr. de Siesville, ha conseguido reunir todas las que se han acuñado desde 1789, hasta aquellas que por su insignificancia no merecen particular atención.

Prescindiendo del valor material de este museo, que es considerable, el valor histórico no tiene precio, pues la revolución francesa es, apesar de todas las investigaciones que se han hecho, en gran parte desconocida.

La constitucion geológica del istmo de Panamá

Con motivo de los trabajos hechos por la comisión técnica que Mr. Lesseps llevó á América, el ingeniero de minas Mr. Boutan ha hecho interesantes observaciones sobre la constitucion geológica del istmo de Panamá: su encargo especial en la comisión era comprobar el trazado propuesto por los Sres. Wyse y Reclus, y examinar la naturaleza de las rocas que han de ser excavadas en la ejecución del futuro canal.

Ya sabemos que el trazado parte de Colon-Aspinwall, en el Atlántico, y termina en el Océano Pacífico, frente al grupo de las islas Naos, Perico y Flamenco, á tres kilómetros de la ciudad de Panamá. El istmo tiene en este punto la dirección de Nordeste á Sudoeste, y el trazado es casi perpendicular á esta dirección: el ferrocarril que hay en la actualidad atraviesa la línea de construcción por una garganta de 83 metros de altura, situada entre dos colinas: el cerro Gordo y el cerro de Callebra. La elevación del istmo parece haber dado lugar al nacimiento de eslabones ó vértebras paralelas á la línea de construcción: estos eslabones están cortados por una roca trasversal, la roca de Chagres, que es una cortadura natural aprovechada hoy por el curso de las aguas, y que en su día formará parte del canal en bastante extensión.

El canal ha de tener tres secciones: la primera, de 45 kilómetros, atraviesa el valle de Chagres; la segunda, de unos 15, atraviesa el grueso de la cordillera por medio de una gran cortadura cuya máxima profundidad será de 90 metros; la tercera, sección del Pacífico, de 14 kilómetros de largo, que seguirá la dirección de Río Grande.

En esta region son muy difíciles las observaciones geológicas, porque desde que se sale de los pantanos que rodean por ambos lados al litoral, es tan espesa la vegetación que obstruye la marcha, y por otra parte, el suelo vegetal es de una gran espesura á causa de la misma fortaleza vegetal, que ha suministrado el *humus* depositado allí desde tiempo inmemorial.

Coordinando los resultados obtenidos, que todavía son insuficientes para fijar definitivamente la constitucion del esqueleto del istmo, Mr. Boutan ha podido distinguir: primero, las rocas cristalinas de la cordillera, todas de origen ígneo, y segundo, las rocas derivadas, en su mayor parte de toba.

Las rocas cristalinas son unas rocas verdes que se componen de una especie de chorro volcánico, semejante á la roca descrita por Mr. Tirkel en su libro sobre la América del Norte, y que llamó *Andesite angitique*.

Mr. Boutan hace notar, sin embargo, que siendo caracterizada la *andesite* por la presencia de *oligoclave*, sería mejor reservar ese nombre para otro tipo y llamar á éste *trachydolerite*, nombre aplicado ya por Mr. Daubree.

Se encuentra despues una roca gris vidriosa con numerosos cristales de sanidina, de sulfato de cobre, y algo de mica negra; esta roca se aproxima mucho á eso que llaman dacitos ó trachitos anfíbólicos; algunas muestras se parecen mucho á los trachitos que sirven de tipo al género: en fin, entre estos dos tipos verde y gris se encuentra una roca poco definida, cuyo color va del gris al verde, y que se compone esencialmente de *oligoclave* mal cristalizado.

A estas rocas tipos se encuentran unidas otra multitud de variedades de rocas derivadas, gredas y arcillas. Mr. Garelle había intentado ya hacer un estudio geológico del istmo, y el doctor Wagner creyó descubrir ciertos conglomerados, estimando que las demas formaciones sedimentarias son muy recientes y pertenecen á la época terciaria; dividiendo las formaciones volcánicas en dos, las unas básicas

ó doleríticas y las otras ácidas y trachíticas más antiguas.

La serie básica, que parece ser muy variada y la más reciente, está siempre superpuesta á la serie trachítica; las rocas volcánicas de Panamá contienen fósiles, pero tan estropeados, que no se ha podido determinar su género. Puede admitirse que en el lugar que ocupa el istmo de Panamá se encontraba un estrecho que unía las aguas del Atlántico con las del Pacífico, y que ha sido llenado por erupciones submarinas, cuyo carácter era trachítico primero y despues dolerítico; que entre los dos períodos de erupciones ha pasado un gran período de tiempo durante el cual ha tenido lugar la formación de la roca esponjosa, y por fin, que el todo fué levantado probablemente al comenzar la época terciaria, y poco más ó menos al mismo tiempo que los Pirineos adquirían el relieve que se advierte hoy en ellos.

Volviendo al trazado del canal, debe desembocar en la bahía de Limon, donde tendrá un fondo de unos ocho metros, para lo cual será necesario dragar el fango, los despojos de bancos de coral y rocas madreporicas que forman en aquel sitio el fondo del mar. El trazado corre despues la orilla del mar y entra luego en el lecho de un torrente. Verificada una sonda en Gatun, se han encontrado arcillas rojas de una profundidad de diez metros, y luego un lecho de roca esponjosa hasta los diez y ocho metros de profundidad, en la que se encontrará el fondo del canal.

Se han verificado otras sondas, pero no se ha hecho nada en Matachin ni Pedro Miguel, es decir, en el punto en que se ha de verificar la gran cortadura: aparentemente no hay más que rocas duras hasta el nivel de 92 metros, que es preciso demontar, y no se piensa encontrar arcillas espesas.

Mr. Boutan dice: No esperamos encontrar aquí rocas primitivas que se extiendan á grandes profundidades, pero se encontrarán materias duras de procedencia volcánica colocadas sobre terrenos cuya naturaleza nos es desconocida.

La tercera sección, encajonada en el lecho del Río Grande, no presentará grandes dificultades: se cree habrá que sacar 12 millones de metros cúbicos de terrenos blandos, y de terrenos duros 300.000; como cifras totales se cree que serán 27 millones 350.000 metros cúbicos de tierras blandas, 825.000 de rocas semiduras; y 27.734.000 de rocas duras, lo que hace un total de 75 millones de metros cúbicos próximamente.

Espectáculos

Teatro Real

La grandiosa ópera de Meyerbeer *Il Profeta*, cantada anoche en aquel coliseo por primera vez en esta temporada, ofreció un conjunto brillantísimo, hasta el extremo de calificar los *dilettanti* la representación como un acontecimiento musical.

La señora Pasqua, que ejecutó la parte de Fides, estuvo á gran altura como cantante y como actriz dramática; y es bien seguro que desde los buenos tiempos de Mme. De Lagrange no hemos visto tan fielmente interpretada la referida parte. En el destino con Berta, en el primer acto, la célebre *mezzo-soprano* fué extraordinariamente aplaudida y llamada á la escena reiteradas veces.

Pero en donde consiguió la señora Pasqua su mayor triunfo fué en el segundo acto, en la bendición que, con las frases *Figli, il ciel ti benedice*, otorga á su hijo Juan. No menos inspirada estuvo la ilustrada prima donna en el aria del cuarto acto, *Pieta... pieta...* gran dueto con Berta, imprecación final y asolos, y por último, en su gran aria del quinto acto y dueto con el tenor, situaciones todas en que obtuvo las más entusiastas ovaciones, mereciendo los honores del proscenio veces sin cuento.

La eminente artista señorita Lodi, que á ruegos de la empresa y por deferencia hacia el público se hizo cargo tres días antes de la representación de la parte de Berta, se distinguió de una manera notable en el dueto del primer acto y gran dueto con Fides en el cuarto, y en el cual hizo gala de su indisputable talento y maestría.

La graciosa diva fué llamada varias ve-

ces al proscenio en medio de ruidosos bravos y palmadas.

El eminente tenor Sr. Gayarre, en el desempeño del papel del protagonista, fué objeto de una de esas ruidosísimas ovaciones que sólo otorga el público madrileño á los grandes artistas. En la escena y aria del sueño, el inspirado cantante puso de relieve la pureza y frescura de su voz, su franca emisión y dominio completo de la escena.

El mismo triunfo consiguió nuestro ilustre compatriota en todas cuantas piezas de importancia ejecutó, y en particular en su plegaria-himno del tercer acto y gran escena y canción báquica del acto quinto.

El consumado maestro fué llamado á la escena hasta quince veces durante el curso de la representación.

El Sr. Vidal, con los otros dos anabaptistas, fueron aplaudidos en el terceto coreado del primer acto, ó sea la escena de la conjuración, pieza que mereció los honores de la repetición.

El coro de niños en la escena de la coronación del Profeta fué también aplaudido, como igualmente la gran marcha del tercer acto, por la precisión y colorido que le prestó la mágica batuta del célebre maestro Goula, que, como siempre, dirigió magistralmente la orquesta.

Las segundas partes, lo mismo que los coros, inmejorables, y la entrada un lleno completo.

Al espectáculo asistió la Familia Real.

Jamas espectáculo alguno ha ofrecido más síntomas de animación que el baile de máscaras que se dispone en el Teatro Real para el sábado próximo, á beneficio de las víctimas de las recientes inundaciones de las provincias de Andalucía.

Se disponen vistosos y elegantes trajes, se anuncian en los salones grandes é ingeniosas bromas, y la alta clase de Madrid, propicia siempre á remediar las desgracias, piensa acudir en masa al baile, proporcionando así gran alivio al infortunio.

El Sr. Rovira, por su parte, está poniendo cuantos medios hay á su alcance para dar al baile toda la brillante esplendor propia del objeto á que se destina.

A propósito del Teatro Real, podemos decir que tambien los *dilettanti* esperan el día de mañana para obsequiar á la beneficiada señorita De Reszke.

Cada noche atrae más concurrencia al precioso Teatro de Madrid el cuadro de costumbres populares de nuestro compatriota en la prensa Sr. Maestro, titulado *¡Venga de ahí!*

Hoy se dará en el Circo de Price un gran baile de máscaras de moda. El espectáculo será animado y presenta la novedad de ejecutarse intermedios gimnásticos, musicales, cuadrillas y pantomimas por los artistas de la compañía. El espectáculo empezará á las nueve y terminará á las cuatro de la mañana.

Anoche, conforme anunciamos y dedicada á la memoria del eminente actor don Julian Romea, cuyo natalicio hizo ayer años, dió una escogida función en la Alhambra la sociedad que lleva el nombre de aquel ilustre actor dramático.

El teatro de la calle de la Libertad estaba ocupado por numerosa y distinguida concurrencia.

Las piececitas puestas en escena por los aficionados fueron muy bien ejecutadas, distinguiéndose en primer término las señoritas Forcada, Berbiela y Muñoz, y los Sres. Rodriguez, Viñas, Cocat, Escay y Gonzalez, que interpretaron bien sus respectivos papeles en las comedias *Mi secretario y yo* y *Como se empieza*, que fueron muy aplaudidas.

La señorita García Cabrero, con una voz de mezzo soprano, de gran volumen y emitida con sentimiento y afinación, cantó la cavatina de la ópera *Glí Ugonotti* y el aria de las joyas de la ópera *Fausto*.

Diferentes veces se presentó dicha señorita en medio de nutridos aplausos.

La brillantez de la función estaba encomendada anoche á la señora Hijosa y Ra-

fael Calvo, que, discípulos de aquel gran maestro, no tuvieron inconveniente en condonar al engrandecimiento de la función en honor del célebre Romea.

Y en efecto, la señora Hijosa, con la representación del monólogo de D. Eusebio Blasco *Día completo*, tuvo una ovación merecidísima y fué interrumpida con bravos y aclamaciones de entusiasmo, haciéndola aparecer en escena repetidas veces.

El Sr. Calvo dió lectura al célebre poema *El vértigo*, con la galanura que el eminente actor del Teatro Español da á los inspirados pensamientos del Sr. Nuñez de Arce.

Multitud de aplausos y muestras de aprobación interrumpían la lectura de la bella poesía, y al terminar ésta, unánime explosión de aplausos demostró al Sr. Calvo lo que el público de Madrid le distingue.

Concluyó el espectáculo con la lectura de una poesía y la coronación del busto de Romea.

El Teatro Lara, donde actúan el sobrino y el nieto del célebre actor, gloria de la escena española, D. Julian Romea, conmemoró anoche su natalicio.

Don Tomás y la comedia de Moratin *El café* fueron las obras elegidas para la función de anoche.

En la primera estuvieron admirables la señora Valverde y los Sres. Romea y Riquelme, y en la segunda la señorita Abril y Valverde y los Sres. Romea, Riquelme, Arana, Liron y otros.

La función terminó con lectura de poesías de los Sres. Zapata, Valdivia y García Flores á la memoria del insigne actor don Julian Romea, y que leyeron la señora Valverde, señorita Abril y Sr. Riquelme.

Funciones para hoy

REAL.—A las ocho y media.—Función 93 de abono.—Turno 1.º impar.—Lucía di Lammermoor.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Turno 2.º par.—Sainete.—Despertar en la sombra.—Robo doméstico.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—Turno impar.—Tipos al natural.—Les amis sont les amis.—Artistas á cala.—Baile.—Intermedios por los Baretta Dorst.

COMEDIA.—A las ocho y media.—Turno 1.º.—El guardian de la casa.—El arco iris.

APOLO.—A las ocho y media.—Turno 1.º impar.—El anillo de hierro.—Un minué.

VARIEDADES.—A las ocho y media.—Una falsificación.—La canción de la Lola.—El memorialista.

ESLAVA.—A las ocho y media.—(A beneficio de Julio Ruiz.)—¡Eh! ¡A la plaza!—La soirée de Cachupin.—Monólogo Ruiz.—Picio, Adán y compañía.

LARA.—A las ocho y media.—De Cádiz al Puerto.—La comedia nueva ó el café.

MARTIN.—A las ocho y media.—(Beneficio de la señorita Moreno y Gomez.)—El sacristan y la viuda.—El hombre es débil.—Se necesita un marido.—El amor y el almuerzo.

MADRID.—A las ocho.—(Moda.)—Libertad de enseñanza.—El Teatro de Madrid.—Deuda de sangre.—¡Venga de ahí!—Bailes.

PRICE.—A las ocho y media.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que tomará parte la familia Antonio.

GRAN PANORAMA NACIONAL.—(Paseo de la Castellana.)—Batalla de Tautan por Castellani, abierto todos los días de diez á cuatro y media de la tarde.

GRAN PANORAMA DE ESPAÑA.—(Situado en el Dos de Mayo.)—Entrada, una peseta. Los miércoles, dos pesetas.

Cultos

SANTOS DEL DIA 18.—San Eladio, arzobispo de Toledo, y San Simeon, obispo y mártir.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la capilla de la V. O. T. de San Francisco; á las diez habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios, con sermón, y procesion de reserva.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de la O, en San Luis, ó la de la Oración, en el oratorio del Espíritu Santo.

El acuerdo

DE LAS MINORIAS DEMOCRATICAS

¿A qué negarlo? El Gobierno liberal ha ganado una gran batalla.

¿Hay quien crea que la actitud en que se ha colocado la democracia española puede dañar a la causa de la monarquía? Nosotros creemos lo contrario; y creemos más todavía: creemos que de ello saldrá ganando mucho la libertad.

Nosotros, lo decimos con sinceridad, hemos recibido con complacencia la noticia de los acuerdos tomados ayer tarde en la seccion tercera del Congreso, y la hemos recibido así por dos poderosísimas razones. Es la primera la de que lo ocurrido es un indicio de que el Gobierno verá desaparecer ante sí todos los obstáculos que pudieran oponerse al desarrollo de su política; y la segunda la de que en ello vemos un cambio beneficioso en las costumbres políticas de nuestro país.

De hoy más, ya no hay que temer para nuestra patria esos momentos de temor y de sobresalto que han paralizado la acción de las grandes fuerzas sociales, ó nos han llevado á la erección de la arbitrariedad en único procedimiento de gobierno; de hoy más, nuestro país será lo que es Bélgica, lo que es Inglaterra, lo que es Italia, campo fecundo donde el derecho se desenvuelve con amplitud y sin convulsiones, y donde la monarquía nutre sus raíces en las mismas entrañas del país, en completa armonía con todas las grandes aspiraciones y con arreglo á las necesidades de los tiempos; de hoy más, la monarquía constitucional de D. Alfonso XII puede considerarse asentada sobre tan sólidas bases como lo están las de esos países.

¡Milagros de la libertad! Ha bastado sólo ver en las alturas del Gobierno un partido de significacion liberal, ha bastado verle dictar disposiciones como el indulto á la prensa, para que todas las escuelas busquen su amparo en la legalidad, para que todos los principios políticos se encierren en los términos de la más estricta legalidad, para que partidos enemigos eternos de las instituciones vigentes dejen á un lado esos procedimientos que tan hondamente han perturbado nuestra patria estimulados por la reaccion, y vengán á ofrecer patriótico concurso á esta situación.

Bien sabemos que los partidos conservadores, esos partidos que encierran la patria en el estrecho molde de sus ideas, esos partidos que vienen constantemente trabajando en una obra de perdición, harán de este acontecimiento, de que nosotros nos congratulamos, arma para combatir al partido liberal y pretexto para presentarle como contemporizando con determinadas aspiraciones ó ideas; pero esto queda destruido ante la siguiente declaración que hacemos hoy en el Poder, como la hemos hecho constantemente en la oposicion.

Nuestro partido, que es esencialmente liberal, es al mismo tiempo esencialmente monárquico, y así como no puede consentir nada que atente á la libertad, principio esencial de su existencia, tampoco puede consentir ni consentirá jamás nada que atente á la monarquía, también principio esencial de su existencia y condicion esencial de progreso y de bienestar para la Patria.

¿Por qué hemos de empeñarnos en una obra de exclusion? ¿Cómo se han fortalecido esas monarquías que tanto han engrandecido y honrado á Bélgica y á Inglaterra? Pues se han fortalecido por una continua obra de atraccion y en un respeto profundo á la libertad y al derecho.

¿Pueden ser sospechosas nuestras ideas? ¿Pueden ser tachadas de peligrosas nuestras aspiraciones si buscamos para nuestra monarquía fuerza y prestigio allí donde los han encontrado las que tienen más prestigio y más fuerza, y huimos de aquellos procedimientos por donde ciertos partidos han llevado los tronos al abismo?

La Union Católica

Y EL DISCURSO DEL CARDENAL MORENO

El Félix ha vencido en toda la linea. El Siglo Futuro ha sido derrotado.

El arzobispo de Toledo, al frente de cuarenta preladados, ha proclamado la Union Católica, y al constituirla ha pronunciado el siguiente discurso:

«Con sumo gusto y gran placer de mi alma, he citado á esta reunion numerosa y sumamente respetable, por las personas que la componen y por la grandiosa idea que las impulsa. El fin que me he propuesto ha sido el de que quedase ya definitivamente establecida en la capital de mi diócesis y de la nacion española la Union Católica, esta nueva y respetable asociacion, que ha de producir grandes y opimos frutos: tal es la esperanza que me anima, y me parece puedo asegurar que sus obras y sus actos acreditarán de una manera evidente que mi esperanza no ha sido infundada.»

Por medio de la Union Católica, y á mi modo de ver providencialmente, se ha llenado un vacío que habia en nuestra España.

Desgraciadamente, en todo el mundo se ha declarado la guerra al catolicismo, y en todas partes, por fortuna, los verdaderos católicos han salido á la defensa de la religion cristiana, única verdadera; y cada uno de ellos, siempre usando de los medios legales, ha tratado de defender á la Iglesia y procurar en lo posible que por todos sean respetados sus sacrosantos derechos.

En España, en esta España de Isabel la Católica, de tantos héroes y de tantos mártires como derramaron su sangre en defensa de la fe; en esta tierra de los conquistadores del Nuevo Mundo, adonde se apresuraron á llevar la luz del Evangelio; en esta tierra de hombres tan eminentes, de fundadores tan ilustres como San Ignacio de Loyola y Santa Teresa de Jesus, estamos presenciando la guerra que se hace al catolicismo, con lágrimas en los ojos, con suspiros, sin hacer nada para remediarlo.

La Iglesia nos pregunta: ¿Qué haceis, españoles? En estos dias de combate y de lucha, ¿estais ociosos? Y por medio de la Union Católica hemos venido á contestar á esta pregunta.

Providencialmente, como ántes he dicho, se han reunido los católicos que desean ver el triunfo de la religion, únicamente para favorecer, en cuanto cada uno pueda, los intereses de la Iglesia. Para nada se mezcla el llamado fin político en reunion tan escogida; el único y principal objeto de ella es el interes de la religion, sin que para esto se ponga al asociado en la dura necesidad de prescindir de sus opiniones políticas, ni se le priva de que pueda trabajar para la realizacion de ellas; pero á todos se les impone un solo deber si han de pertenecer á la Union Católica: el de que todo se haga con arreglo á las prescripciones del catolicismo y de conformidad con las doctrinas de la Santa Iglesia católica apostólica romana. Para que éstas no se desvirtúen y para que se conozca claramente el fin de la asociacion, se han formado las bases que ya son públicas, y despues se leerán, para que todos queden enterados y se resuelvan con resolucion firme de cumplirlas.

Se trata de obras todas de religion, inspiradas por la caridad y el amor de Dios; por ese amor que no se manifiesta de otro modo que por medio de las obras. Por consiguiente, todos los señores que pertenecen á la asociacion han de procurar ser muy exactos y diligentes en llenar el objeto de la seccion á que cada uno esté agregado.

Se nos hace la guerra á los católicos, y tenemos que aceptarla, como valientes y bravos, en el terreno en que se nos presenta. ¿Se trata, por ejemplo, de descatalogar al pueblo por medio de la cátedra y del periódico? Pues la Union Católica acudiré á ese terreno y pondrá en juego todas sus influencias para que las cátedras y los periódicos no católicos sean impugnados y neutralizados por otros periódicos y otras cátedras católicas. Y ya que por estos y otros medios se procure el engaño con diligencia satánica, los católicos, por nuestra parte, debemos imitar á los hijos de las tinieblas en su actividad y constancia, derramando la luz de la verdad y de la caridad sobre todo y sobre todos.

Por esto me ha complacido mucho el pensamiento de la Union Católica y he de procurar fomentarla hasta donde me sea posible, y por eso me congratulo, con todos los presentes, por lo que cada cual ha puesto de su parte para que se realice esta reunion, que es el primer acto de la accion salvadora de la Union Católica en España.»

Hechos y dichos

En el último número de la Revista de Madrid, el Sr. D. Alejandro Pidal escribe un artículo, en que se destacan estos conceptos:

«Mientras esto se piensa y se decide, la revolucion, alentada con el resultado de la crisis, empieza á plantear sus exigencias, pidiendo al partido liberal la realizacion de sus criminales utopias.»

Porque sus órganos más autorizados en la prensa, olvidando el clamoreo que levantaron cuando el mariscal Mac-Mahon, usando de su prerrogativa constitucional, derribó á un ministerio que tenía el apoyo de la mayoría en ambas Cámaras, para nombrar á otro que las disolviera, aplauden el resultado de la crisis, sin tomarse el trabajo de explicarnos por qué aquel acto mereció para ellos el calificativo de golpe de Estado, conocido en su histo-

ria con el nombre del atentado del 16 de Mayo, y éste lo aclaman como un acto perfectamente liberal, constitucional y parlamentario.

Entonces, derribar á un gobierno que contaba mayoría en ambas Cámaras y llamar á una minoría que disolviese el Parlamento, era un golpe de mano absolutista. ¿Por qué razon, caso idéntico en favor de una minoría liberal, es considerado por todas las opiniones liberales como el acto más en armonía y en favor del espíritu liberal posible?»

¿Quiéren decirnos los periódicos conservadores qué les ha parecido de estos juicios del Sr. Pidal?

Modelo de oposicion conservadora. Dice La Política:

«El Banco de España no ha tomado en serio la candidatura del Sr. Angulo para gobernador del mismo. Es sensible, porque el Banco necesitará mejor edificio del que tiene, y en el Sr. Angulo concurre la circunstancia de ser buen arquitecto, que podría ser conveniente á esa institucion de crédito.»

Comentario de El Liberal:

«Lo que no ha tomado en serio el País es la administracion conservadora, y sobre todo las estafas y falsificaciones de la Deuda, las irregularidades de todas partes y el bandolerismo de la Mancha.»

Al menos, el Sr. Angulo ya es algo si es arquitecto, y ademas es un hombre honrado.

Otros hay que no son honrados... ni arquitectos.»

Tambien de La Política:

«Algunos alcaldes han creído cumplir con sus deberes hacia el partido liberal-conservador haciendo dimision del cargo. Se equivocan de conducta completamente; los alcaldes, concejales y diputados provinciales deben permanecer en los puestos, pues los han recibido del sufragio y están en su derecho de ocuparlo dentro de cualquier situacion.»

Son muy dueños esos concejales y esos diputados de obrar como quieren: el Gobierno obrará también como le dicten su deber y la conveniencia pública.

Una miscelánea de El Imparcial:

«Dice La Política que no es nuevo el espectáculo de un decreto de indulto á la prensa, porque el Gobierno anterior ha dado uno, y á veces dos, por año.»

Es verdad.

Pero los daba por la mañana, y por la noche volvía á denunciar periódicos.

Parciéndose en esto á un dómíne que decía á sus discípulos á la hora de cenar:

—Al que no cene, le doy dos cuartos.

Y por la mañana, á la hora de almorzar, los volvía á reunir para decirles:

—Todo el que no cenó anoche, y quiera almorzar hoy, tiene que darme dos cuartos.

Con lo cual siempre salían perdiendo. O la cena ó el almuerzo.»

Pues nosotros sabemos de algun periódico que con los indultos del Gobierno anterior ha salido perdiendo la cena y el almuerzo.

Telegramas que hemos recibido de Barcelona nos dan cuenta del banquete celebrado en aquella capital por el partido democrático en honor del Sr. Figueras.

El antiguo presidente de la República Española proclamó la union democrática sin abdicacion de principios y la necesidad de organizar una propaganda tan activa como pacífica; declaró que conserva sus ideas de siempre, de las cuales ni se arrepiente ni se enmienda. Sentando la base de que ninguna agrupacion democrática aislada puede alcanzar el triunfo de sus doctrinas, sostuvo que hoy es más necesaria que nunca la union de todas las fracciones de la democracia. Brindó por la juventud de su partido, por los demócratas emigrados y por los que se hallan en los presidios purgando delitos políticos.

Se acordó felicitar á los Sres. Ruiz Zorrilla, Salmeron, Grevy y Gambetta.

Asistieron al acto representantes de la prensa de Madrid, de provincias y de la capital del principado. Los comensales ascendían á 400, y á los brindis se abrieron las puertas del Teatro del Tivoli, dando paso al público, que al punto llenó el local.

Una de las cuestiones que han servido á los órganos del partido conservador para atacar prematura é infundadamente al nuevo Gobierno ha sido resuelta por ahora con la siguiente circular que ayer aparece en las columnas de la Gaceta:

«Circular.—Estando autorizado el Gobierno por el art. 130 de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército para determinar la época en que ha de hacerse la entrega de los soldados en las cajas de las provincias, y no considerándose por ahora de necesidad inmediata que se dé principio á dicha operacion, por lo que hace al presente año, en 12 de Marzo próximo, S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido mandar que se suspenda la distribucion de los cupos y la entrega de los soldados del reemplazo de este año hasta nueva resolucion del Gobierno.»

De real orden lo digo á V. S. para su conocimiento y efectos correspondientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 15 de Febrero de 1881.—Gonzalez.—Señor gobernador de la provincia de...

Reunion

de las minorias democráticas

Hé aquí la reseña que hace anoche El Demócrata de la verificada ayer tarde:

«Segun las noticias que hemos recibido, la primera cuestion tratada ha sido la de la conducta que las minorías debían observar en el caso de que para legalizar su situacion se presentaran ante las Cortes.»

Han discurrido larga y luminosamente sobre esta materia los Sres. Castelar, Sardoal, Martos, Becerra, Carvajal y Labra, encontrándose de completa conformidad de opiniones y adoptándose por unanimidad las resoluciones siguientes, que procuraremos razonar y expresar en los más breves términos.

Las minorías se encuentran, bajo el punto de vista parlamentario, en el caso de resolver sobre dos categorías de hechos que pueden resultar de la reapertura de las Cortes actuales por el Gobierno liberal-dinástico.

«Unos hechos pueden preverse desde luego. El Gabinete se considerará tal vez en el caso de presentar los presupuestos para poder siquiera hacer uso de las facultades concedidas por la ley de contabilidad, y de pedir á las Cortes que voten las fuerzas de mar y tierra.»

En uno y otro caso las minorías democráticas considerarán estas cuestiones bajo un punto de vista patriótico y sin interes alguno de partido; no entendiendo que por su actitud falten por un momento siquiera á los principios de su credo comun, prestarán con sus votos al Gobierno los medios necesarios para gobernar.

Los otros hechos son los que no pueden preverse y en general los que pudiera suscitar para crear obstáculos al Gobierno la impopularidad del partido conservador, con el objeto de recobrar el Poder.

Las minorías han acordado que, siempre que llegue uno de estos conflictos, se pondrán también al lado del elemento liberal contra el elemento reaccionario.

La solucion dada á este primer punto prejuzgaba el segundo que se sometió á discusion, relativo á la actitud que debía aprobar el partido democrático frente al Ministerio del Sr. Sagasta.

Esto, no obstante la exposicion de motivos, la desercion de las respectivas situaciones en que se encontraban los concurrentes, y la circunstancia de haber ya resuelto su actitud el partido democrático-progresista, obligó á casi todos los representantes reunidos á hacer uso de la palabra, existiendo en sus breves discursos un fondo de absoluta conformidad.

Las minorías acordaron por unanimidad conducir la accion de sus respectivos partidos y amigos políticos en relacion con el Gobierno liberal con un sentido análogo al que han adoptado sobre su actitud parlamentaria.

Se habló luego de la cuestion electoral y quedó aplazada, por considerarla hoy prematura, resolviendo tratarla cuando el Gobierno disuelva las actuales Cortes y convoque las nuevas.»

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Real decreto nombrando interventor de la ordenacion general de pagos de su departamento á D. Manuel Baamonde y Ortega.

Otro relevando del cargo de interventor del departamento del Ferrol á D. Manuel Gener y Lozano.

Otro nombrando interventor del departamento del Ferrol á D. José Montero y Aróstegui.

Real orden resolviendo que es inadmisibla una demanda contencioso-administrativa presentada por doña Adela Bañuelos contra una real orden expedida en 5 de Enero de 1880 que desestimó el abono de la diferencia existente entre la pension de 1.875 pesetas anuales que se le concedió sobre las cajas de la Peninsula y la de 3.000 que se le otorgó en Octubre de 1876 sobre las cajas de Filipinas.

Fomento.—Real decreto nombrando oficial de la clase de terceros de este ministerio á D. Felipe Acuña y Solís.

Gracia y Justicia.—Ley de Enjuiciamiento civil (continuacion).

Movimiento comercial

EXPORTACION

Del resumen de cantidades y valores de los principales artículos exportados por las aduanas de la Peninsula é islas Baleares durante el mes de Diciembre de 1880, y de los once meses anteriores, aparece lo siguiente:

Primero, una exportacion en valores de 48.854.729 pesetas, y ménos, con relacion á igual mes del año anterior, de 321.366 pesetas.

Segundo, una exportacion en los once primeros meses de 497.913.149 contra 412.942.676 del año precedente, ó sea una diferencia de más, en 1880, por valor de 84.963.473 pesetas.

Y tercero, mayor exportacion en Diciembre último de naranjas, metales, minerales y vino de Jerez, y menor de corchos, legumbres, azogue ó mercurio, vino comun y vino generoso.

La misma Gaceta publicó ayer la exportacion general de vinos á los diferentes puntos del globo, y de este estado resulta

que durante el referido mes de Diciembre se exportaron para Francia 39.223.546 litros, para Inglaterra 2.891.846, para el resto de Europa y Africa 1.213.362, para la América española 4.051.393, para la América extranjera 5.695.044, y para el Asia y Oceania 56.647, que en junto constituye una exportacion de 53.131.838 litros, por valor de 21.231.120 pesetas.

A continuacion de estos datos, publica también el periódico oficial el pormenor de la exportacion del aceite durante el mismo mes de Diciembre, resultando de él que por la zona de Canfranc á Murcia se exportaron 304.029 kilogramos, por la de Almería á Huelva 671.761, y por las demas 57.048, que forman un total de 1.032.833 kilogramos, por valor de 929.550 pesetas.

Interior

Los agricultores de la Gran Canaria hacen en estos momentos objeto preferente de sus estudios el cultivo de la caña de azúcar. Abandonado cuando otros ofrecían un porvenir más positivo, hanse visto obligados á desenterrarlo por la depreciacion de unos productos en los mercados extranjeros, y por las trabas y dificultades que no han querido nuestros gobiernos hacer desaparecer para que vengan otros á los mercados nacionales. El cultivo de la caña ha sido en otro tiempo el más importante de las islas, y de ellas se llevó la rica planta á las Antillas. Al emprenderlo de nuevo, seguros los agricultores de la excelencia del clima, sólo se han preocupado de la parte industrial, y para ponerse al corriente de los últimos adelantos, una comision se ha trasladado á la isla de la Madera, y acaso lo haga también á nuestras provincias del Mediodía.

En un periódico de Las Palmas, que nos trae este correo, leemos que experimentos hechos recientemente en aquella ciudad con máquinas económicas, acusan en la caña una potencia sacarina de once grados y medio, no muy comun en las Antillas.

En Córdoba, dos niños, uno de cinco años y otro de siete, con alguno más de edad semejante, jugaban en los alrededores de la Fuensantilla, y comieron de unas hierbas que por lo visto les cayeron en gracia. Poco rato despues se vieron atacados de todos los síntomas propios de un envenenamiento, con abundantes vómitos de sangre. Sus madres, que acudieron al momento, los condujeron á la casa de socorro del distrito, en la que les facilitaron los primeros auxilios, trasladándolos despues á sus casas en el barrio de San Lorenzo, en donde fueron cuidadosamente asistidos por el facultativo de aquel barrio, D. Juan Dávila Leal, y merced á su oportuno tratamiento se encontraban ya ayer fuera de peligro.

Dos guardias civiles que prestaban servicio en los límites de la provincia de Zamora han sido hallados entre la nieve, horriblemente destrozados por los lobos, contra los que debieron sostener una lucha desesperada, pues cerca de sus restos fueron hallados cinco lobos muertos, encontrándose los fusiles con las bayonetas armadas y tintas en sangre.

El juzgado de primera instancia de Puebla de Sanabria se encuentra instruyendo causa criminal contra el cura párroco del pueblo de San Roman por haberse dirigido á los fieles durante el sacrificio de la misa, y desde el altar, manifestándoles que los denunciantes y compradores de varios bienes pertenecientes á la iglesia del indicado pueblo se encontraban excomulgados, y que, á su fallecimiento, no serían sepultados en sagrado, porque el Gobierno no podía vender tales bienes ni el comprador adquirirlos sin permiso expreso del diocesano ó de Su Santidad.

En Cádiz se ha disparado un tiro en el costado derecho un soldado del segundo batallon de Mindanao, quedando herido mortalmente.

La causa de este hecho ha sido, segun se dice, el haberse negado la familia de la víctima á enviarle dinero.

Puigcerdá acaba de perder al patriota Sr. Pons, el defensor de aquella villa que por espacio de treinta y seis horas se resistió contra Savalls, que capitaneaba una gruesa faccion carlista cuando las memorables jornadas del 10 y 11 de Abril de 1873.

Refiere un colega granadino que los habitantes de Huéneja están justamente alarmados por la desmesurada altura que, de un modo sensible, toma el lecho del rio que atraviesa la poblacion. Los sedimentos de arrastres que conducen las aguas se depositan en el fondo y lo elevan extraordinariamente. A este paso, dice el colega, tiempo llegará en que el cauce del rio suba sobre el nivel de la ribera, y entonces las aguas inundarán el pueblo y destruirán sus edificaciones.

En San Felú de Guixols se ha tomado con empeño la construccion del ferrocarril del Ampurdan, pues ya pasa de 90.000 duros la cantidad suscrita en aquella villa.

Se han terminado las obras que venian practicándose en el muelle de Las Palmas para la aguada de los buques. El depósito, sólidamente construido, tiene capacidad para contener 500 pipas de agua. Los buques que lleguen á aquella bahía podrán en adelante surtirse de agua sin dificultades y con la prontitud apetecible.

Telegramas

Senado. — Se aprueban los siguientes proyectos de ferrocarriles del Senegal. Uno que, partiendo de Dakar, termine en San Luis, y otro desde Medina a Boufabe.

Paris 16.

Durante la discusion el Sr. Jaureguiberry demuestra la necesidad de llegar al Níger antes que los concurrentes a las líneas proyectadas atravesen las ricas comarcas, cuyos beneficios obtendrán los primeros explotadores.

El Sr. Freycinet hace notar que el ferrocarril de Medina a Boufabe es solamente la primera etapa hacia el interior del Sudán.

Paris 16.

Varios periódicos dicen que el ministro de Marina ha recibido una comunicacion del emperador de Annam, en que dice que ha ordenado la libertad, seguridad, circulacion y comercio para todos los franceses, manifestando al mismo tiempo su propósito de colocarse bajo el protectorado de Francia.

Londres 16.

La carta dirigida por el célebre agitador Parnell a la Liga agraria aconseja la alianza entre la democracia inglesa y el partido nacional irlandés, bajo la base del derecho de Irlanda a hacer sus propias leyes, abolicion de los privilegios territoriales de ambos países, emancipacion de los impuestos que oprimen a las clases trabajadoras.

Roma 16.

Cámara de los diputados. — El presidente del Consejo de ministros, Sr. Cairoli, dice que reinando un perfecto acuerdo entre las potencias en interes de la paz respecto a la cuestion turco-griega y otras, abriga la confianza de que la paz no será turbada.

Berlin 16.

Cámara de los señores. — El príncipe de Bismarck manifiesta a la Cámara que presentará su dimision si es desechada la ley rebajando los impuestos, por considerarla como el primer paso en el sentido de las reformas de los mismos.

Paris 16.

En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 83.70. — 5 por 100 id., 119.15. — Exterior español, 21.7/16. — Interior, 00.0/0. — Duda amortizable interior, 00.0/0. — Exterior, 00.0/0. — Obligaciones de Cuba, 472.50. — Consolidados ingleses, 99.1/4. — Bolsin: 3 por 100 interior español, 20.3/16. — Exterior, 21.7/16. — Amortizable interior, 00.0/0. — Exterior, 00.0/0. — Obligaciones de Cuba, 473.12.

Londres 17.

El Daily Telegraph, hablando esta mañana sobre la cuestion entre Grecia y Turquía, dice que el proyecto de Alemania y Austria para arreglar definitivamente la rectificacion de la frontera, consiste en conceder poco territorio al reino helénico por la parte del Epiro, y hacerle en cambio grandes compensaciones en la Tesalia.

Añade que las potencias van a influir cerca de Grecia a fin de que esta nacion no insista en pedir los territorios del Epiro que reclama.

El proyecto austro-aleman difiere poco del que presentó el exministro de Negocios extranjeros de Francia Sr. Waddington.

Exterior

Política de paz

La Revue Politique et Littéraire ha publicado un artículo titulado La cuestion de Oriente; la falsa política de paz, cuyos primeros párrafos son dignos de ser conocidos, por exagerados que sean.

Dice el artículo: «Hace tres semanas un diplomático inglés hablaba con Bismarck de la proposicion de arbitraje y de las negociaciones diplomáticas que la habian seguido. Si la guerra estalla en Oriente—dijo el príncipe

—será Mr. Barthelemy Saint Hilaire quien lo habrá querido. Francia habia conquistado en Grecia toda suerte de simpatía.

Al tomar de la mano tan justa causa, se habia asociado noblemente a la fortuna de una nacion a la que pertenece, y no nos cansaremos de repetirlo, lo porvenir del Oriente. En todo el Levante se creaba influencias tan numerosas como fundadas. Iba siendo la esperanza de todos los que, aspirando al progreso, se hacian allí los gastadores de nuestra revolucion. Imponia a los otros el respeto de nuestra potencia. Habia vuelto a ocupar su verdadero lugar en el concierto europeo.

Mr. Barthelemy Saint-Hilaire ha cambiado todo esto. Ha faltado a la palabra dada a Grecia por Waddington cuando detenía en la frontera de Tesalia las tropas del general Soutzo; a la primera palabra dada por Mr. Freycinet cuando hacia adoptar por unanimidad de la Conferencia el tratado franco-ingles. Levantando contra él las más legítimas irritaciones, hace temer que el helenismo entero corra en brazos de un tercero. Ha atacado profundamente nuestro crédito entre los cristianos todos de Oriente. Ha hecho que los que tenían fe en nosotros no la tuvieran, y ha concluido porque no recibieramos más pruebas de afecto por parte de los que nos las prodigaban. El ha roto el concierto europeo.»

Una carta de Paris, hablando de este asunto, dice lo siguiente:

«La campaña emprendida contra monsieur Gambetta por la Gaceta de la Alemania del Norte, periódico inspirado por monsieur de Bismarck, es, como ya era de esperar, objeto de los comentarios de toda la prensa. Naturalmente, los periódicos adictos a Mr. Gambetta se esfuerzan en atenuar la trascendencia de dicho artículo diciendo que, por medio de esa actitud y ese lenguaje, el canciller se ha propuesto mucho más influir en la política de Alemania que amenazar a otro punto. Dicen que esto es ardid con objeto de hacer aceptar por la opinion pública los nuevos impuestos y las nuevas cargas militares que el canciller pide al imperio.

La explicacion es espiciosa, y se ha dado ya tantas veces, que carece de valor.

Sea como fuere, el periódico del príncipe de Bismarck prosigue su campaña y dedica un nuevo artículo a Mr. Gambetta, diciendo que sus últimos actos no han servido más que para justificar los recelos que sus discursos habian suscitado. Y el periódico de Berlín cita extractos muy significativos de los periódicos adictos a Mr. Gambetta en dicho sentido, como tambien fragmentos muy belicosos de los discursos pronunciados en varias solemnidades por los principales amigos y hechuras de Mr. Gambetta.

Este lenguaje significativo de la Gaceta de la Alemania del Norte ha causado en Viena tan viva impresion que la Bolsa ha bajado, como si los hombres de negocios de Austria hubiesen visto allí el sintoma amenazador de próximos conflictos.

¿Será con objeto de atenuar esas impresiones y buscar algunas amistades, cuando Mr. Gambetta ha concebido el proyecto de ir a Viena durante las vacaciones parlamentarias de Pasqua? El anuncio de este viaje singular se presta naturalmente a muchos comentarios. Los unos suponen que Mr. Gambetta se propone buscar en Austria un contrapeso a la hostilidad de Berlín; otros dicen que en Viena ha de verse con el príncipe de Bismarck, quien irá allá para otros intereses.

Me inclino sin dificultad a creer, con nuestros políticos más graves, que en el fondo el viaje a Viena no tiene objeto alguno oculto, y que Mr. Gambetta va pura y simplemente a ver a algunos periodistas amigos suyos, dejando que la imaginacion pública se forje toda clase de combinaciones capaces de acrecentar su prestigio.

En realidad es un simple viaje de reclamo electoral el que va a emprender monsieur Gambetta. Al aproximarse unas elecciones de diputados, no le viene mal parecer que está en relaciones confidenciales con los gobiernos y las Cortes ex-

tranjeras, y dar a entender que va a tratar de intereses de Francia y de Europa con los cancilleres y los emperadores. ¡Pura fantasmagoría de la que espera felices efectos en las próximas elecciones.»

La cuestion de Irlanda

Los irlandeses explotan mucho las noticias relativas a los meetings celebrados en América a su favor. En efecto, la Legislatura de Colorado ha votado una resolucio en que expresa sus simpatías por el pueblo irlandés. En Boston, un gran meeting presidido por el alcalde censuró la prision de Mr. Davitt y la expulsion de Mr. Parnell y de sus amigos por la Cámara de los Comunes. La mocion votada por el meeting aconseja a los irlandeses que continúen enérgicamente la resistencia, pero sin dejarse arrastrar a una lucha a mano armada, en la cual serian seguramente vencidos. En el Canadá, igualmente dos meetings celebrados en Montreal y en Quebec, aprobaron resoluciones condenando el proyecto de ley de medidas coercitivas de Mr. Forster.

Enmedio de todo, la agitacion parece irse calmando algun tanto en Irlanda. Los arrendatarios muestran cada día más deseos de arregiarse con los propietarios, y los que se hallan establecidos en los dominios del duque de Leinster se han separado de la Liga, y debian reunirse en Kildare para discutir las proposiciones que les ofrecian una rebaja de 20 por 100 en sus arriendos.

El comité central de Dublin no habia dado a conocer todavía sus proyectos definitivos para la direccion futura de los asuntos de la Liga.

Ecos de Madrid

Hospital de San Luis

Los Reyes y las infantas visitaron ayer el nuevo hospital de San Luis de los Franceses, edificado en la calle de Claudio Coello, siendo recibidos por el embajador de Francia, gobernador civil, patriarca de las Indias y todo el personal de la embajada francesa.

El hospital mide 31 metros de largo, por 14 de ancho y 14 de alto, y tiene cuatro pisos, hallándose escayoladas la galería central y todos las habitaciones, que son espaciosas. La calefaccion se hace por medio de caloríferos bien distribuidos, y todo el alumbrado es de gas.

La obra ha costado unos 30.000 duros, y ha sido dirigida por Mr. Chanderlot, arquitecto. A la entrada del edificio se leen, en una lápida de mármol, los nombres de las personas que han hecho donativos para costear el hospital, y enfrente de esa lápida hay otra con una inscripcion francesa, que dice: «Obra de San Luis, fundada por Enrique de Savreux. Se construyó este edificio en 1880, siendo Rey de España S. M. Alfonso XII, y presidente de la República Francesa S. E. Julio Grevy.»

La Familia Real visitó primero las enfermerías que ocupan la planta baja, en la cual están situadas la botica y el salon de consultas gratuitas, que, según parece, servirán tambien para los pobres del barrio de Salamanca.

Después subieron los Reyes al cuarto principal, en el que hay cuatro habitaciones muy espaciosas, provistas de chimeneas, campanillas eléctricas y muebles confortables. Estas habitaciones se dedican a los enfermos de pago. En el mismo piso está la capilla, y en él se ampliarán las enfermerías a medida que se recauden más fondos. En el piso tercero se hallan los dormitorios y habitaciones de las hermanas de la Caridad encargadas del hospital.

Los Reyes visitaron tambien los sótanos, que son espaciosos y ventilados, y en ellos hay cuarto de baño y aparatos hidroterápicos, lavadero, cuarto de plancha, despensa, carbonera, un salon con camastro para los pobres franceses transeúntes y la cocina; los Reyes y las infantas tomaron allí una taza de caldo destinado a los

enfermos. Al salir del edificio, dadas ya las cuatro de la tarde, la Reina y las infantas fueron obsequiadas con ramos de flores.

El domingo último quedó constituido el Consejo de la Liga madrileña contra la ignorancia. El principal acuerdo que se tomó fué reunirse el domingo 20 del actual, a las dos de tarde, en el salon de suabastias de la tercera Casa Consistorial, plaza Mayor, para discutir el proyecto de estatutos, continuando en los domingos sucesivos. Tambien se acordó no citar individualmente a los socios, sirviendo este aviso como papeleta de citacion.

Están invitados los directores de todos los periódicos, para que tomen parte en la discusion, como consejeros que son y como periodistas.

Ha sido nombrado presidente honorario del Colegio de Agentes de Negocios de esta capital D. Manuel María Alvarez.

El general Quesada estuvo ayer dos veces en casa del Sr. Sagasta, al que no pudo ver por encontrarse en Consejo de ministros en la Presidencia.

Esta noche salen para sus respectivos destinos los gobernadores de Salamanca, Avila y Bilbao.

Los diputados provinciales de Navarra Sres. Elio y Gaston han sido recibidos hoy por SS. MM., mereciendo la más afectuosa acogida.

El Sr. Gaston, nombrado gobernador civil de Navarra, saldrá dentro de pocos días para Pamplona, llevando resueltas algunas cuestiones que afectaban a los intereses de la provincia.

Hoy publica la Gaceta oficial los decretos nombrando gobernador de Valencia a D. Trinitario Ruiz Capdepon; de Jaen a D. Eduardo Estrada; de Lugo a D. Santiago Ezquerria; de Oviedo a D. José Castellet, y de Tarragona a D. Faustino Alland de Valledor.

Segunda edicion

Esta mañana a las nueve y media se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey.

Se ha dado cuenta de la circular a los gobernadores, en la cual se fija el programa político y administrativo del nuevo Gobierno.

Después se ha aprobado la combinacion diplomática en la forma siguiente:

A Paris, el señor duque de Fernan-Núñez; a Lisboa, el Sr. Valera; a Roma, el Sr. Mazo; a Washington, el Sr. Barca; a Viena, el Sr. Rascon; a Rusia, el señor marqués de Campo Sagrado; a Berna, el Sr. Aladro, y a China, el Sr. Paxot.

En Bruselas y Londres quedan los mismos representantes.

La combinacion militar ha quedado firmada del modo que sigue:

Director general de Administracion, don Antonio Rey y Caballero; de Caballería, D. José Riquelme; de Infantería, D. Tomás O'Ryan; de Artillería, D. Carlos García Tassara; de carabineros, D. José Laureano Sanz; de Estado Mayor, D. Tomás García Cervino; de Sanidad, D. Agustin Búrgos Llamas; capitán general de Madrid, D. Blas Villate, conde de Balmaseda; capitán general de Valencia, D. Juan Negron y Centurion; capitán general de Galicia, D. José Sánchez Bregua; capitán general de Navarra, D. José Chacon y Fernandez; jefe segunda brigada, quinta division del ejército de Castilla la Nueva, brigadier D. Andres Gonzalez y Muñoz; comandante general primera division de Castilla la Nueva, mariscal D. José Pascual Bonanza.

Se ha dado cuenta de varios nombramientos de personal, y ha terminado el Consejo a las doce en punto.

Esta noche se reúnen en casa del señor Castelar los individuos más caracterizados del partido posibilista, con objeto de acordar la conducta que debe seguir el partido en las próximas elecciones.

Segun telegramas oficiales, en Rueda (Zaragoza) se ha desplomado la torre de la iglesia, parte del templo y tres casas más.

Los cadáveres extraídos hasta ahora ascienden a diez.

El gobernador de Zaragoza, en cuanto tuvo conocimiento de la ocurrencia, se personó en el lugar de la catástrofe.

Mañana tomarán posesion de sus cargos los directores de las armas nombrados hoy.

Esta tarde no ha habido Consejo en la Presidencia.

Telegramas de la tarde

Paris 17 (doce 30 tarde).

Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 20.3/8. Idem id. exterior, 21.6/8.

Londres 17.

A juzgar por un aviso del Observatorio meteorológico de Nueva York, es inminente una gran tempestad en el Atlántico, particularmente sobre los 40° de latitud.

Viena 17.

Los representantes de las grandes potencias en Constantinopla y Atenas manifiestan la esperanza de que se evitará un conflicto entre Turquía y Grecia.

Paris 17.

El célebre agitador Parnell comió ayer en casa de Victor Hugo, en compañía de Enrique Rochefort.

Victor Hugo prometió que iba a dar un manifiesto en favor de la causa irlandesa, a fin de obtener demostraciones de simpatía de toda la Europa liberal hacia aquella.

Londres 17.

Segun las últimas noticias de la colonia del Cabo de Buena Esperanza, mañana comenzará el armisticio entre los boers y los ingleses.

El gobierno británico ofrecerá a los boers concederles un gobierno local independiente, conforme se habia anunciado, pero los indígenas deberán continuar bajo las autoridades inglesas.

Berlin 17.

El gobierno presentará en breve al Parlamento alemán un proyecto de ley de seguros para las clases obreras, que tiene principalmente a combatir el socialismo.

Tambien está preparado el proyecto de ley de asociaciones.

Bolsa

DEL DIA 17 DE FEBRERO. COTIZACION OFICIAL.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, último precio. Rows include Renta perpetua al 3 por 100, Duda amortizable con interes 2% interior, etc.

IMPRESA DE LA GACETA UNIVERSAL, Calle de la Reina, núm. 8, piso bajo.

LAS NOCHES TERRIBLES

POE

ALFONSO BROU

TRADUCCION DE LA SEÑORA DOÑA CARMEN O. DEL CAMPO

Continuacion

—Basta, basta — interrumpió el viejo gentilhomme. — Sé de memoria la historia de nuestra familia.

—Cualquiera lo dudaría, al ver lo poco que cuidais de su honor.

—Este no tiene nada que ver en el caso presente.

—Os equivocais; el honor está unido a las tierras y el castillo, y los herederos del nombre de Lavernay deben conservar intacto el antiguo feudo de sus antecesores.

—Ya no existen los feudos—repuso el baron.—Y los mismos castillos van perdiendo su primitivo nombre. Hablad si no del castillo de Lavernay a cualquier paisano de los alrededores, y os contestará que no le conoce. En cambio, si le preguntais por el de los Abismos, os contestará enseguida.

—Sí, los nombres de nuestros castillos los ha borrado la revolucion,—respondió Mlle. Athenais con dignidad,—pero sus muros todavía permanecen en pie, y mientras quede una sola piedra, nuestro deber de nobles es habitar junto a ellos. Por eso yo no venderé jamás este castillo.

El baron no insistió; dejó a su hermana para ir a anunciar a los extranjeros el mal resultado de su comision.

Mientras regresaba al salon, una idea cruzó por su imaginacion.

—Si estos americanos consintiesen en esperar un poco, y durante este tiempo mi hermana muriese, sería su heredero, puesto que Mauricio todavía no se ha casado. Y entonces...

Dicho esto, abrió la puerta del salon.

—¿Qué hay?—dijo Flavia levantándose.

—Como a mi hermana le ha cogido de improviso vuestra proposicion, desea reflexionar.

Un rayo de alegría brilló en los ojos de Flavia.

—¿Y cuánto tiempo necesita?—preguntó.

—Lo ignoro, señorita.

La antigua institutriz reflexionó algunos momentos.

—La situacion de este castillo me ha llamado la atencion del tal modo, que esperaré uno ó dos meses.

—Dos si gustais—dijo el baron.

—Sea—repuso Flavia.—Mi padre y yo nos instalaremos en los alrededores; pero si, transcurridos esos dos meses, vuestra hermana no se ha decidido, retiraré mi proposicion.

—Convenido.

Sir Colfax y su hija adoptiva se retiraron.

El baron, que les habia acompañado hasta la puerta del castillo, siguiólos con la vista mientras se alejaban, escapándose de sus labios estas palabras:

—¡Dioscientos mil francos! ¡dioscientos mil francos!

Mr. de Lavernay pasó parte del día en

su habitacion, entregado a sus pensamientos.

A las tres hizo ensillar un caballo.

—¿El señor volverá para comer?—preguntó Brida.

—No; volveré despues de las diez.

Mientras el viejo gentilhomme, de pie en la puerta del castillo, veia alejarse el carruaje, este dialogo tenia lugar entre Flavia y sir Colfax:

—Ya veis cómo ha rehusado—dijo este último.

—Esperaré—respondió la jóven.

—¿Y si hubiese aceptado?

—Salabert hubiese hecho firmar enseguida el contrato.

—Explicadme vuestro proyecto.

—Se trata de lo siguiente. El baron, desde hoy, se encuentra decidido a lograr a cualquier precio la muerte de su hermana; primero, por alcanzar la prima del seguro; despues, para venderme su castillo. Todo esto no podría ser más que por medio de un crimen, de un crimen, ¿lo entendéis bien?... De este modo, por medio del padre, me vengo del hijo; y Eva de Vallombreuse, apesar del amor que siente por Mauricio de Lavernay, no consentirá jamás en dar su mano al hijo de un asesino.

—Pero nada prueba que el baron pueda llegar hasta el crimen.

—Llegará, impulsado por las circunstancias. Despues le tocará su turno al imbecil de Octavio, que ha dejado su fortuna en manos de Martineau, y cuya ruina completará con una serie continuada de escándalos. Luégo pasaré a Marcela; y entonces será su madre, la duquesa de Vallombreuse en persona, la que, mediante

una orden que yo le daré, romperá su matrimonio con el vizconde de Kerlusset.

—Mi querida niña,—dijo sir Colfax sonriendo,—comienzo a creer que nuestra ley de Lynch es demasiado equitativa, comparada con las refinadas venganzas de vuestra vieja Europa.

—Sí; ya sé que es abominable lo que hago,—murmuró Flavia, pensativa;—empero lo que hizo conmigo esa odiosa mujer no lo fué menos... ¡Ah! Si pudiese herirla de otro modo, Dios me es testigo de que perdonaría a sus hijos, Eva y Marcela sobre todo, a las que amo con el mismo cariño que a nuestra querida Mary; pero debo arrojar de mi corazon todo sentimiento que sirva de obstáculo a mi ansiada venganza.

Despues, tomando las manos de sir Colfax, dijo:

—¡Ah! Creedme, yo no he nacido para el mal, pero me han colocado en ese camino, y seguiré hasta el fin.

VI

La quinta de Truaz

Mientras Flavia Morin, acompañada de sir Colfax y de Scobieuse, se dirigia en busca del baron de Lavernay, con objeto de excitar sus malos instintos ofreciéndole una enorme suma por el viejo castillo de su hermana, dos jóvenes viajeros se detenian ante la quinta de Truaz.

Estos eran el doctor Cabarrox y el abogado Moxou, que, como recordarán nuestros lectores, habian abandonado a Paris, para acompañar al viejo americano y a su hija adoptiva en su expedicion a la Alta Saboya.

El doctor, como sabemos, se habia entregado a Flavia en cuerpo y alma, con un objeto muy interesado, cumpliendo, por tanto, fielmente sus órdenes.

Un sentimiento más noble habia sugerido a Moxou el pensamiento de su viaje.

Presentia, y no sin razon, que la súbita partida de Flavia Morin ocultaba algun tenebroso proyecto; y estando cerca de ella, podría detenerla en sus maquinaciones.

Ademas, obraba por otro sentimiento, del que hablaremos más tarde.

—Ciertamente, ella piensa algo terrible—se repetia durante el trayecto de Paris a Rumilly.—Pero ¿qué será ello?... Ya veremos despues.

Cabarrox mismo se dirigia la misma pregunta, pero sin preocuparse gran cosa. Este era el encargado del mobiliario y el personal doméstico que Flavia llevaba consigo, y descendia en todas las estaciones, para asegurarse de que uno y otro seguian el mismo camino que sus señores.

—¿Qué pensais encontrar aquí?—dijo Moxou deteniéndose, a instancias de Cabarrox, ante la quinta del comerciante de maderas.—Ya ves que esta quinta no está para alquilar.

—Hace tres horas que corremos estos alrededores, y estoy muerto de cansancio; así es que me vendría muy bien algunos instantes de reposo—dijo enjugándose el sudor que surcaba su frente.

—Si es para esto, llama en buen hora, pues yo tambien estoy fatigado.

Cabarrox hizo sonar la campanilla. Truaz vino a abrir.

Continuará.

Encargada de recibir nuestros anuncios
Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

ANUNCIOS

Encargada de recibir nuestros anuncios
Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

CARLOS PRAST

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licorales extranjeros, ofrezco á mi numerosa clientela el verdadero marrasquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legitimo de la abadia de la Gran Chartreuse, El Curazao y Aniseta de Foquin, Ponche al ron, Cacao á la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom Kirs Wasser, Ajenjo suizo, Ginebra, Ron Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes, Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, cafés y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bologna.

Estando en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

AGUA DE BARCELONA

PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 87, droguería; Leon, 38, droguería; Montera, 36, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonado, 9, droguería; Hortaleza, 16, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Montera, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 33, droguería; Pez 24, y Fuencarral, 29, perfumería de Villalón.

Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

OBRAS EN VENTA

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Cruisilles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administracion de la GACETA UNIVERSAL.

Á DIEZ REALES

ZAPATILLAS SUIZAS

Evitan el frio, curando el reuma, y gracias á ellas no salen

SABAÑONES

LOS TIROLESES, ATOCHA, 27, FRENTE AL MINISTERIO DE FOMENTO LOCAL NUEVO

EL CLAVEL

CALLE DEL MISMO NOMBRE, NÚMERO 1, SASTRERÍA

Capas, batas, batines, gabanes, rusos, americanas, cazadoras, chalecos y pantalones, etc., etc., á precios muy baratos; y un variado surtido de géneros en pieza para prendas á medida. El que favorezca la casa no dudamos que quedará satisfecho.

Especialidad en levitas y fraques.

CUCHILLOS DE UNA SOLA PIEZA

Los eternos á 4 rs; tomando por media docena á 22 rs. Se garantiza su buena calidad.

Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento

JABONES PARA EL TOCADOR

Gran surtido y precios económicos, de los mejores y más acreditados fabricantes

Atocha, 27.—Los Tirolese, local nuevo

LIQUIDACION

RELOJERÍA, CALLE DE ALCALA, NÚM. 5

Avísamos á nuestros parroquianos que liquidamos las existencias en géneros de nuestro acreditado establecimiento, fundado hace 25 años. Los precios, sumamente módicos, responden al objeto que nos proponemos: el de realizar, atendiendo á la vez á la confianza que se merece aquel que quiera favorecernos. La variedad de las alhajas que exponemos á la venta, no permitiendo hacer una descripción exacta que justifique su verdadero valor, nos limitaremos á designar las que más se prestan á dar á conocer la baratura y buena fe, como base de nuestra liquidación.

Para señoras: sabonetas, oro guilloché, 380 rs. Con esmalte, 500 rs. Idem, oro, esmalte y pedrerías, 600 rs.

Idem, oro, Remontoirs, guilloché, 500 rs.

Idem, oro, Remontoirs, con esmalte, 600 rs.

Idem, oro, Remontoirs, esmalte y pedrerías, 860 rs.

Juego reloj y cadena de oro, 800 rs.

Para caballero: sabonetas, oro guilloché, 600 rs.

Remontoirs sabonetas, oro guilloché y grabados, 800 rs.

Hay un gran surtido de cadenas de oro de ley para señoras: con medallones y pasadores desde 260 rs. en adelante, otras con broches desde 400 rs.

Cadenas de oro de ley para caballeros á 21 rs. el adarme.

Relojería, calle de Alcalá, núm. 5.

LA VENECIANA

Admirable preparación sia rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y no dañar lo más mínimo á la piel.

Puntos de venta en provincias: Albalá, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pezino; Burgos, palquería y perfumería de D. Santiago Conde, Espolon, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jauregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señoras Roig hermanos; Ferrol, Real, 127, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Murcia, Principe Alfonso, 31; La Dalia, Azul, id., 18; Bazar Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceiros, 1; Santander, Blanca 10, guantería; Sevilla, Sierras, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 23; Tafalla, calle de la Compañía, 13; Ciudad-Real, comercio de D. Francisco Caba; Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso; San Sebastian, San Jerónimo, 14; Cadix, Balmarte y San Francisco, 3; Zaragoza, Coto, 53, farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviedo, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frutos.

Los pedidos al por mayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al por mayor.

PRIMERA Y ÚNICA LINEA AGREDITADA

DE

VAPORES ESPAÑOLES

de

OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA

PARA MANILA

El 20 de Febrero saldrá de Cádiz y el 24 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

AURRERA

Informes: D. M. A. Amusátegui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona.

Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

RECOMENDAMOS



El nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.

Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris. Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

UN LIBRO

El señor conde Pelayo, profesor auxiliar de matemáticas en la 'Institucion Libre de Enseñanza, ha publicado, con el título de 'El Pitágoras', un libro de cuentas ajustadas con todos los productos relativos á los cien primeros números por los mil primeros.

Precio: 3 pesetas. Plaza del Angel, 3.

TOCINO Y MANTECA 3 RS.—LOMO y longaniza á 4 id.—Chorizos, á 8 y á 11 id.—Despojos á 40 rs. arroba—Vaca á 22 cuartos, sin hueso á 30.—Espíritu Santo, 13.—Jamones á peseta.

CUBIERTOS DE METAL BLANCO GARANTIZADOS: pudiéndose limar si se desea á la vista del comprador. Precios fijos y económicos, á 12, 14 y 24 rs. Los hay de metal inglés que no se vuelven dorados, á 4 y 6 rs.

Los Tirolese.—Atocha, 27 frente al ministerio de Fomento

BUEN LUSTRE, MEJOR COLOR Y planchado perfeccionado con la azulina, un real hoja. Con este preparado se obtienen todas estas ventajas que se indican. Pruébese. Los Tirolese, Atocha, 27, local nuevo.

OBJETOS MIL Y CAPRICHOSOS SE acaban de recibir en los Tirolese, propios para hacer regalos; precios como todo lo de esta casa, económicos. Atocha, 27.—Los Tirolese Local nuevo

LA NIÑEZ

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO

Se publica los dias 5, 15 y 25 de todos los meses, lujosamente impresa y con bonitos grabados.

PRECIO DE SUSCRICION: Madrid: 40 rs. al año, 22 semestre y 12 trimestre. Provincias: 50 al año, 28 semestre y 16 trimestre.

Administracion: Meson de Paredes, 17, principal, Madrid.

CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS

COMPANIA COLONIAL

Mayor, 18 y 20. Montera, 8.

PRINTemps en PARIS advertisement with logo and text: 'Les Grands Magasins du Printemps, en Paris'.

CHOCOLATES

MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878

MADRID—ESCORIAL

Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

LA EXACTITUD

PRECIADOS, 72

CONFITERÍA Y REPOSTERÍA

En este nuevo establecimiento se hacen encargos de todas clases y los tan exquisitos PASTELES DEL PARAISO, que tanta aceptación han conseguido.

PRECIADOS, 72

GACETA UNIVERSAL

MODO DE ADQUIRIR LA SUSCRICION

En Madrid, directamente en la Administracion; en Provincias, por carta al Administrador, incluyendo el importe en letras del Giro Mutuo, particulares ó por medio de letras de franqueo.

Los pagos son adelantados. Las suscripciones empiezan en 15 y 1.º de cada mes. Los señores corresponsales que admitan suscripciones para nuestro diario, acompañarán el importe de éstas al dar el aviso. La Empresa no gira contra sus suscritores. Todas las reclamaciones se dirigirán al Administrador.

ADVERTENCIA

Todos los señores suscritores que, á partir de esta fecha, hagan sus renovaciones por año, tendrán derecho á un ejemplar de la preciosa novela de Alfredo de Musset LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO. El mismo regalo disfrutarán los que se suscriban nuevamente por igual tiempo.

ADMINISTRACION, REINA, 8, BAJO